

ようこそ1年生、うきうきわくわくおめでとう集会

4月27日に「ようこそ1年生、うきうきわくわくおめでとう集会」を行いました。かわいい1年生と手をつないで入場したり、ゲームで優しく声をかけたりしました。6年生の出し物では、1年生に少しでも学校のことを知ってもらおうと各委員会でアイデアを出し合い、楽しいクイズを出題しました。

かわいい1年生と入退場！お兄さん、お姉さんらしく優しく手をひく姿が見られました。



「学校の校章は何の動物？」など、楽しく西条小学校のことを知ってもらえるように工夫してクイズを出しました。1年生は大盛り上がりで、大成功の出し物となりました。



ものづくり・デザイン科 ～鋳物づくりに挑戦～

今年度の「ものづくり・デザイン科」の作品は、鋳物づくり（錫の風鈴）に挑戦します。鋳物の歴史を学んだり、産業に携わる職人さんの思いに触れたりしながら製作の意欲を高めていきます。

5月27日には、鋳物資料館を見学しました。6月には、クラスごとに利三郎さんの工房に行き、砂型づくりを体験します。鋳物資料館での見学を通して、次は風鈴のデザインを考えるぞ、と意欲を高めました。



6月2日(1組)、6月3日(2組)に「工房利三郎」へ行き、砂型づくりを行いました。いろいろな種類の砂を使って、風鈴の型をつくりました。砂が硬くなっていく様子に子供たちは驚きの声をあげていました。



6月2, 3日に自分たちでつくった砂型が学校に届き、世界に一つだけの風鈴をつくるために、デザインを考えました。砂型に下書きをし、釘を使って彫っていきました。上下左右反対になるため、苦戦しながらも真剣に彫り進める姿が見られました。子供たちの思いが詰まった、たった一つの風鈴です。

6月27日(1組)、6月28日(2組)に「工房利三郎」で鋳込みを行いました。鋳型に溶かした錫を流し込み、冷えて固まった後、型を割って風鈴を取り出す作業を体験しました。今後、短冊に好きな言葉や夢などを書き、完成です。きれいな音を奏でる風鈴に仕上げます。



大運動会

「仲間とともに力を合わせて最後まで全力を出しきろう」のスローガンのもと、6年生の子供たちは、小学校最後の運動会を精一杯がんばりました。応援合戦では、全校の中心となって応援内容を考え、下級生に歌や振り付けを教えました。本番では、どの団も、みんなで協力して息の合った応援をすることができました。また、騎馬戦やリレーでは、気迫あふれる対戦を繰り広げました。競技や係の仕事など、てきぱきと行動する姿に、最上級生としての成長を見ることができました。





市体陸上

6月11日(土)に高岡市民体育大会陸上競技会が行われ、6年生の代表として18名が参加しました。この日のために放課後も練習を重ね、自分の力を伸ばそうと努力してきました。暑い中、全力を出し切ろうと頑張る子供たちの姿にたくさんの感動をもらいました。自己ベストを更新した子や見事県大会への出場を決めた子もあり、自分の力を試すよい機会となりました。



御印祭町流し

6月19日に、地元金屋町の御印祭前夜祭の町流しに参加しました。大勢の観客の前で男子は法被、女子は浴衣を着て、緊張しながらも元気に弥栄節を踊りました。



プール掃除・プール開き

今年も、西条小学校に夏がやってきました。6月17日に、6年生全員でプール清掃を行い、どの子も1年間の汚れを落とそうと真剣にプールを磨く姿が見られました。

24日にはプール開きがあり、6年生の代表者が模範泳法を行いました。最高学年として、学校や下級生のために一生懸命に頑張っています



① あんぜんに
② たいせつに
③ まじめに

親子活動 ～陶芸にチャレンジ～

6月26日にPTA役員の方々が主催してくださった親子活動「陶芸にチャレンジ」が行われました。親子で1kgの粘土を使って、花瓶やマグカップ、皿など、思い思いのアイデアを生かして、すてきな作品が出来上がりました。親子で一緒に教え合ったり助け合ったりして、楽しく活動している様子はとても微笑ましい光景でした。楽しい企画を考案し、当日もスムーズに活動が進むようにご配慮いただいたPTA役員の皆様には、改めて感謝申し上げます。



どんな形にし
ようかな。



葉っぱの模様をつけ
たらすてきだよ。



作品は9月に
完成します。
楽しみです。

立山登山

7月31日、8月1日の立山登山は、大自然の素晴らしさを味わった二日間となりました。1日目は、あいにくの雨となりましたが、地獄谷の様子や見たことのない高山植物に驚いたり、雪の残るミクリガ池の前で記念撮影をしたりと、室堂の散策を楽しみました。2日目は天候にも恵まれ、友達と励まし合いながら元気に登頂することができました。頂上に着いた子供たちの顔は、達成感や満足感にあふれていました。雪の残った山々や雲海などの壮大な景色に、何度も歓声が上がりました。岩場では、声をかけて友達に心を配る姿を何回も見かけました。この登山を通して、子供たちは、困難にも負けない強さ、友達を思いやる心、集団生活での心得などを学び、また、ひとまわりたくましく成長してくれたことと思います。保護者の皆様には、持ち物や服装の準備、子供たちの体調管理や送迎など、ご協力いただきありがとうございました。

立山に向けて出発！バスの中でも盛り上がっていました。



雨の中でしたが、カッパを着て元気に室堂散策を行いました。



自然保護センターで、雷鳥のクイズをしたり、高山植物の写真を見たりしたよ。



どんなお土産にしようかな？
家族の人は喜んでくれるかな？



ナチュラリストさんに、雷鳥について詳しく教えてもらったよ。



一の越に向けて出発！でこぼこの道を頑張って歩きました。



いったん休憩。一の越まであと少し！



一の越からの景色もきれいでした。



浄土山に向けて、険しい岩場も声をかけ合いながら登りました。

みんなで「やっほー！！」きれいに返ってきました。



山頂に向けての道の途中に雲海が見えました。その美しさに歓声が上がっていました。





帰校式！2日間、とても立派な態度で頑張りました。時間を守りてきばきと行動する姿、自分の使ったものでなくても進んで片付けをする姿、声をかけ合い励まし合って登山する姿など、他にもたくさんの素晴らしい姿を見ることができました。さすが6年生！

第95回 高岡市小学校連合運動会

9月7日(水)に、城光寺陸上競技場で連合運動会が行われました。雨で延期になるか、中止になるかと心配されていましたが、当日は一度も降ることなく、ベストな天候で競技に臨むことができました。体育の授業や朝練習などで、約半年間、継続して練習に取り組んできた子供たちは、体力やハードル走での走り方がしっかりと身に付き、練習の成果を十分に発揮してくれました。一人一人が自分の競技に全力で取り組むことはもちろんですが、頑張っている仲間の応援をしたり、競技が終わって戻ってくる友達にねぎらいの言葉をかけたりする姿も見られ、全員で連合運動会を成功させようという思いが伝わってきました。また、競技場での約束をしっかりと守り、応援席での過ごし方は本当に立派でした。

この経験をこれからの生活に活かして行ってほしいと願っています。



最初は、女子の60mハードル走！
男子みんなで応援しました。

「がんばれ〜！」という声援や
西条小学校の仲間が入賞するた
びに起こる歓声が、とても素敵
でした。



女子は、60mハードル走の後、決勝
係の仕事も行いました。てきぱきと
動き、競技以外でも大活躍でした！

お弁当タイム！おいしいごはんのお
かげで、午後からの競技も力いっぱい
頑張ることができました。



着衣泳

9月12日(月)の6時間目に、着衣泳を行いました。長袖長ズボンの体操服を着て、水泳帽もかぶらず、ゴーグルもない状態で、クロールや平泳ぎを体験した子供たちからは、「気持ち悪い」「体が重くて思うように動かない」「泳ぎにくい」「視界が狭くなる」「沈んでいく」など、様々な感想が聞かれました。もしも万が一、川や海に投げ出されてしまった場合、いかに体力を使わずに長い間、浮いていられるかがとても大事です。そこで、ゴミ袋や体操服に空気を入れて、浮き具代わりにし、背浮きをする体験も行いました。しかし、この学習で、一番子供たちに知ってほしかったのは、服を着たまま水の中に入ってしまったときの対処法ではありません。服を着たままだと、どれだけ動きづらいのか、水の中がどれだけ恐ろしいのかを身をもって体験し、絶対に危険な遊びをしてはいけないということを感じてほしかったのです。子供たちの感想や様子からは、これらのことを十分に理解したことが伝わってきました。





始めは、難しそうでしたが、
だんだん上手に浮けるよう
になりました。



「縦割り遊び」

10月12日(水)のふれあいタイムに、1～6年生で編成された清掃班の仲間と遊ぶ「縦割り遊び」を行いました。6年生の班長が中心となり、1～6年生全員が楽しく遊べるように、工夫して遊ぶ内容を考えました。風船バレーやおにごっこ、トランプなどを行い、普段はなかなか関わる機会のない学年の友達と仲良く遊ぶ姿が見られました。自分が楽しむだけでなく、1年生にボールを回してあげたり、ルールを工夫したりするなど、下学年を気遣いながら遊ぶ様子に、最高学年の頼もしさや優しさを感じました。



UNO、トランプ



おにごっこ



風船バレー



ハンカチ落とし



ドッジボール

学校祭 大成功 劇「紅花伝説」

10月23日(日)に、学校祭を行いました。児童会のスローガン「みんなが主役！笑顔と感動を絆でつなぐ学校祭！」を掲げ、毎回の劇練習に取り組んできました。

本番では、それぞれが自信をもって演じることができ、最高の出来映えとなりました。目標に向かってやり遂げる達成感や友達と協力して創り上げることの大切さや喜びを感じたのではないかと思います。いろいろとご協力いただき、ありがとうございました。



合唱「この星に生まれて」



子ども



おくみ



おばあさん



やまびこ



行者



村人



こころの劇場

11月7日(月)に、高岡市内の6年生が高岡市民会館に集まり、劇団四季によるミュージカル「王子とこじき」を鑑賞しました。子供たちは、プロの歌や踊り、演技を目の当たりにし、その迫力に驚いていました。学校祭での経験を思い出し、声の大きさやセリフを言う人以外の動作、照明や用具係のすごさにも着目して鑑賞している子もおり、今までとはまた違った視点で演劇を楽しんでいるようでした。また、会場にいる全員で「真実の歌」を歌ったり、手拍子をしたりする場面もあり、楽しく演劇に参加することができました。この演劇鑑賞を通して「姿や形で人を判断しないこと」「勇気をもって真実を言うことの大切さ」「人を思いやり、信じ合うことの素晴らしさ」など、たくさんのことを学び、感じることができました。舞台芸術の素晴らしさに触れるよい機会になりました。

校外学習 ～新高岡駅から過去・現在・未来をさぐる～

11月9日(水)に北陸新幹線に乗って、金沢へ校外学習に行ってきました。あいにくの雨でしたが、金沢のよさを感じながら街を歩きました。

石川県立歴史博物館では、古代から現代までの石川県の歴史や文化について、展示物や映像などから学習をしました。その後は、雨が降っていたため予定を変更し、石川県立能楽堂へ行き、能の歴史についてのビデオを見せていただいたり、お弁当を食べさせていただいたりしました。午後からは、兼六園を通過して、金沢城公園に立ち寄り、金沢城の石垣や城郭の美しさを味わいました。新幹線の速さに驚いたり、新高岡駅と金沢駅それぞれの特徴を見付けたりと、新しい発見のたくさんある校外学習となりました。



バスの中と新高岡駅で、横田議員さんに、北陸新幹線について、詳しく教えていただきました。

新幹線が来るまで、ドキドキ・ワクワク！





石川県立歴史博物館！体験コーナーもあり、代表児童が甲と着物を着せていただきました。とっても重くて、体が痛かったそうです。昔の人はこんなに重いものを着ていたんだね。





石川県立能楽堂で、能についてのビデオを見た後、お弁当&おやつタイム！

日本三大名園の一つである兼六園の中を通りました。



金沢城公園・五十間長屋！急な階段を登って…上から辺りを見渡してみました。



再び新幹線に乗って、新高岡駅へ！天候の悪い中、たくさん歩いて疲れていると思いきや、帰りも元気いっぱいでした。この校外学習を通して、高岡と金沢との昔からの深いつながり、北陸新幹線による高岡のこれからの発展について、学ぶことができました。

就学時検診

11月10日に、来年度1年生になる子供たちを迎えて就学時健康診断が行われました。6年生は、受付や案内係、健診の手伝い等の仕事に取り組みました。お母さんと離れて不安そうにしている子供たちに優しく声をかけたり手をつないだりして、一生懸命にお世話をする姿は、とても微笑ましく、6年生が一段と頼もしく立派に見えました。最上級生としての自覚を改めて認識するよい機会となりました。



福祉弁当配り

11月13日(日)に、5、6年生で福祉弁当配りを行いました。町内ごとに集まって、一人暮らしのお年寄りの方々にお手紙とお弁当を渡しに行きました。「おいしいお弁当なので、ぜひ食べてください」「寒いので風邪をひかないように気を付けてください」など、子供たちは一言添えてお弁当を手渡していました。みなさんととても喜んでくださり、子供たちが来るのを楽しみにしておられました。子供たちは、「ありがとう」という言葉に、照れながらも嬉しそうな表情を浮かべていました。

お世話してくださった各町内の民生委員の方々、ありがとうございました。



持久走大会

11月18日、校内持久走大会が行われました。子供たちは、学校祭終了後から、本格的に1000m走の練習に取り組んできました。短い練習期間でしたが、朝練習やこれまでの陸上練習で培った体力と、学校祭練習で磨いた集中力を生かし、本番では、自己ベストを目指して粘り強く頑張りました。全力で走り終えた子供たちの表情は、とてもさわやかで達成感にあふれていました。真剣に走る姿は、全員とてもかっこよかったです。保護者の皆さんの温かい応援も大いに励みになったようです。ありがとうございました。



校内書き初め大会

始業式の後、校内書き初め大会が行われました。静かな張りつめた空気の中で、落ち着いて、堂々とした『心に太陽』を書き上げた子供たち。作品には練習の成果が表れており、子供たちも満足そうに自分の作品を眺めていました。一人一人の意気込みが感じられた書き初め大会でした。



沈黙の中、練習の成果を出し切ろうと、最後まで集中して書き上げていました。

スキー学習

1月23日、タカンボースキー場へスキー学習に行ってきました。移動に多少時間がかかりましたが、子供たちは、講師の先生方の話をしっかりと聞き、友達と助け合いながら楽しくスキー学習に取り組みました。

昨年よりも確実に上達し、一層スキーの楽しさや大自然のすばらしさを味わうことができました。保護者の皆様には、服装や持ち物等の準備をしていただき、ありがとうございました。



どんぐりの館で開講式。
講師の先生方、よろしくお願いします！

昨年度に比べると、みんなとても上達しました。リフトにもたくさん乗り、スキーを満喫できました。



中学校出前授業

高岡西部中学校の先生が小学校に出向いて授業をしてくださる出前授業がありました。1組は社会科、2組は数学科の授業を受けました。子供たちは、少し緊張しながらも興味深く話を聞き、世界地図を見ながら経度と緯度を確かめたり、マッチ棒の数を様々な考え方で求めたりすることができました。教科担任制になる中学校に向けて、貴重な体験となりました。



経度と緯度を使うと、世界中の国の位置を表すことができるんだね。



中学校の勉強も楽しそう！おもしろい問題に出会い、中学校への期待がふくらみました。

自分の考えをホワイトボードに書き、30秒で説明しました。緊張しながらも、上手に友達に伝えることができました。

たくさんの考え方があってびっくり！答えは一つでも求め方はたくさんあるんだね。自分の考えとは異なる友達のを聞くのは、新しい発見があり、楽しいですね。

人権教育

1月31日にCAPたかおかのみなさんを講師にお招きし、人権について考える授業を行いました。人権とは「安心」して、「自信」をもって、「自由」に生きる権利のことです。この権利は、誰もがもっているものです。3つの劇で具体的な例を分かりやすく説明してくださり、子供たちも自分や周りの人の権利について、改めて考えるよい機会となりました。

企画、準備をしていただいたPTA役員の皆様には、改めて感謝申し上げます。



安心

自信

自由



たくさんの方が進んで劇に参加していました。今日の劇のように、何か困ったことがあったら友達や先生に相談したり、自分から進んで助けてあげたいといいですね。



パワーをためて～！！



ウォ～！！何かあったら、今日の練習のように特別な叫び声をあげて、すぐに逃げよう。



劇を通じて自分の権利の守り方が分かりました。当たり前のことをするのが大切だと改めて分かりました。



CAPの方たちが劇をしながら、いろんなことを教えてくださいました。話を聞いて、私にもちゃんと権利があるんだなと思いました。



今日習った3つの劇を忘れないようにしたい。自分が困ったときは相談して、友達が困っているときは助けてあげたい。これからは、安心・自信・自由をしっかり覚えておきたい。

生き方教育

2月17日に、西条小学校出身のゴルファー、柴綾夏さんのお話を聞きました。子供たちの中には、将来プロスポーツ選手になることを夢見ている子がたくさんおり、興味深く話を聞いていました。プロになることの厳しさだけでなく、目標をもち続けることの素晴らしさや自分を支えてくれている方々に感謝の気持ちを伝えることの大切さなどを学び、自分の将来を見つめ直すよい機会となりました。自分の夢を叶えるためだけでなく、支え、応援してくれる人たちのために頑張っておられる柴選手の話は、スポーツ選手に限らず、どんな夢をもつ子供にも共通して大切なことばかりでした。

お忙しい中、貴重なお話を聞かせてくださった柴綾夏選手、並びにこのような機会をつくってくださった皆様に感謝申し上げます。西条小学校の5，6年生一同、柴選手のご活躍を応援しています。



学習参観～感謝の集い～

卒業が近づいた6年生は、家族への感謝の気持ちを伝えようと「感謝の集い」を開きました。ゲーム「新聞タイタニック」では、親子でくっつきながらバランスをとり、照れながらも嬉しそうな表情が見られました。心のこもった呼びかけと歌、プレゼント渡しも行いました。最後には親子で手紙を交換して読み合い、素敵な涙が溢れ出る場面があるなど、笑顔と感動に包まれた心温まる小学校最後の学習参観となりました。



ゲーム「新聞タイタニック」！
じゃんけんをして負けた親子は、新聞をどん
どん半分にしていき、10秒間新聞から落ち
なければセーフです。



「おんぶをする」「抱き合う」「お父さん
の足の上に乗る」…など様々な工夫を
しながら、ゲームを楽しんでいました。
中学生になると、親子で触れ合う機会
も少なくなっていくと思いますが、照れ
ながらもみんなうれしそうな表情を浮
かべていました。



呼びかけ・歌「世界がひとつになるまで」！
今までの感謝の気持ち、ごめんなさいの気持ち、これからもよろしくの
気持ちを呼びかけで伝えました。欠席により10名近く人数が少ない
中、友達のセリフをカバーしたり、いつも以上に一人一人が声を出して歌
ったりと、家族のみなさんにしっかりと気持ちを伝えることができました。





サプライズのプレゼント・手紙渡し！

家庭科の時間を使って、お父さんやお母さんに喜んでもらえるようにとクッションやティッシュカバーなどをつくり、プレゼントしました。家族を驚かせようと、内緒で準備をしてきました。当日までバシないように、プレゼントを選んだり、ラッピングを用意したりと、子供たちはハラハラドキドキしながら過ごしていました。その姿がとてもかわいらしく、子供たちの家族への想いが伝わってきました。



逆サプライズ！

子供たちには内緒で、保護者の方々にも手紙を準備していただいていたました。互いに手紙を読み合い、すてきな涙が流れる場面がありました。本当に素直で温かい子供たちです。手紙の内容は、親子だけの秘密ですが、一生の宝物になったことでしょう。体育館全体がとても温かい空気に包まれ、感動的な集会になりました。ご協力ありがとうございました。

卒業ランチ

1組…2/21(火) 2組…2/23(木)

今までお世話になった先生や職員の方々を招待して、会食をしました。ランチルームで、簡単なバイキング形式で食事をとり、いろいろな先生方とお話をしたり、元担任の先生方に思い出トークをしていただいたりして、楽しいひとときを過ごすことができました。

ぜひ、卒業ランチに来て
ください！
招待状を渡した先生方
を迎えに行き、ランチ
ルームまでご案内しま
した。ウエイレスさん
のように椅子をひいて
あげている子もいまし
た。





テーブルごとに、お世話になった先生方と
記念写真！
豪華でおいしい食事を前に、みんな笑顔で
すね。



「何を食べられますか？」「お取
りします」と進んで先生方に配
膳したり、後片付けも先生方の
分までテキパキと行っていたる
姿が見られました。子供たちの
成長した姿に、元担任の先生
方も驚いておられました。本当
に立派になりましたね。

卒業を祝う会

3月1日(水)ふれあいタイムに卒業を祝う会「6年生に感謝！未来に向かってはばたけ集会」が行われました。1～5年生が6年生にこれまでの感謝の気持ちを伝えようと、一生懸命準備をしたり、練習を重ねたりしてきました。在校生の気持ちが6年生に十分に伝わり、とてもすてきな時間となりました。在校生のみなさん、6年生のために素晴らしい集会を開いてくれて本当にありがとうございました。



全校合唱！
「365日の紙飛行機」の替え歌をつくり、6年生に向けて元気いっぱいに歌ってくれました。毎朝練習してくれていましたね。ありがとうございます！



3年生は、「神ってる6年生」という出し物を企画し、6年生のすごいところを紹介してくれました。リフティングや一輪車、計算など、6年生は在校生の憧れの存在です。



4年生は、コンピュータを使ってメッセージを書き、ファイルに入れてプレゼントしてくれました。大切に使います。



**1年生は、一緒に手形の色紙を作ったり、手をつないで入場したりしてくれました。
2年生は、招待状を作って渡しに来てくれたり、退場のアーチをつくってくれたりしました。**





5年生は集会全ての企画運営や全校合唱、思い出いっぱいの楽しい劇を披露してくれました。楽しくて温かい集会をありがとうございました。5年生のおかげで心に残る集会になりました。



6年生はお返しに、歌「世界がひとつになるまで」と手作り本立てをプレゼントしました。



謝恩式

3月7日(火)に謝恩式を行いました。6年間お世話になった教職員の皆様やPTAの方々に感謝の気持ちを伝えるために、歌や呼びかけの練習を重ねてきました。子供たちの堂々とした司会や始めと終わりの言葉、気持ちのこもった呼びかけや美しい歌声で、とても感動的な式となりました。



サンキュー活動

3月13日(月)に校舎へのサンキュー活動を行い、6年間使ってきた校舎に感謝の気持ちを込めて清掃しました。普段はなかなか清掃することのできない棚の上やテレビの上、扇風機など、自分たちで汚れている場所を見つけて、進んで活動する様子が見られました。子供たちの頑張りのおかげで、教室はピカピカになり、これからも気持ちよく使うことができます。6年間の感謝の気持ちをしっかりと行動で表してくれました。



ぞうきんを真っ黒にしなが
ら、一生懸命清掃してくれ
ました。
みんなの気持ちはしっかりと
校舎に伝わりましたよ！

